

## **ABSTRAK**

### **Faktor Penentu Belanja Pemerintah Di Bidang Kesehatan di Indonesia**

**Oleh: Roma Irawan**

Penelitian ini bertujuan untuk melihat faktor penentu belanja pemerintah bidang kesehatan di Indonesia. Serta untuk melihat pengaruh secara bersamaan antara variabel bebas pertumbuhan ekonomi, derajat kesehatan, sarana kesehatan dan variabel terikat belanja pemerintah bidang kesehatan di Indonesia.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif asosiatif. Jenis data dalam penelitian ini adalah data sekunder dalam bentuk data panel dari 33 provinsi di Indonesia dengan series tahun 2011 - 2015. Teknik pengumpulan data melalui Badan Pusat Statistik Indonesia dan DJPK [depkeu.go.id](http://depkeu.go.id). Analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif dan analisis induktif Model Regresi Panel. Pada analisis induktif terdapat beberapa uji yaitu: Uji t, dan Uji F dengan tingkat  $\alpha$  sebesar 5%.

Hasil penelitian memperlihatkan bahwa (1) terdapat pengaruh yang signifikan antara pertumbuhan ekonomi terhadap pengeluaran pemerintah bidang kesehatan di Indonesia. (2) tidak terdapat pengaruh yang signifikan antara derajat kesehatan dengan belanja pemerintah bidang kesehatan di Indonesia. (3) terdapat pengaruh yang signifikan antara sarana kesehatan terhadap belanja pemerintah bidang kesehatan di Indonesia (4) terdapat pengaruh yang signifikan antara pertumbuhan ekonomi, derajat kesehatan dan sarana kesehatan secara bersamaan terhadap belanja pemerintah bidang kesehatan di Indonesia.

Saran yang direkomendasikan dalam penelitian ini yaitu (1) Pemerintah sebagai pihak yang berwenang dalam pengendalian kebijakan di masyarakat diharapkan dapat meningkatkan kebijakan yang efisien dalam pengalokasian pendapatan perkapita untuk pembangunan pada sektor kesehatan seperti program Jaminan Kesehatan Nasional. (2) Pemerintah diharapkan dapat menurunkan angka kematian bayi dengan meningkatkan program yang meningkatkan derajat kesehatan (3) Pemerintah harus lebih meningkatkan belanja kesehatan untuk infrastruktur sarana kesehatan seperti penambahan jumlah rumah sakit umum karena semakin tinggi alokasi belanja kesehatan maka ruang lingkup program untuk kesehatan juga semakin tinggi. (4) Berkaitan dengan variabel dan metode penelitian yang digunakan perlu dikaji lagi pengukurannya Oleh karena itu studi lanjutan perlu dilakukan sehubungan dengan saran tersebut sehingga hasilnya bisa lebih baik lagi.